
離島區議會文件第 28／2024 號 (2024 年 5 月 6 日區議會會議) 

 

 

有關離島區學生跨區上學的提問 

 

 

   許振隆議員、周元谷議員及劉淑嫻議員通知本會，在本年 5 月

6 日舉行的離島區議會會議上，他們將會提出以下提問︰ 

 

“   1. 離島區幅員廣闊，包括大嶼山、長洲、南丫島

及坪洲等，但區內的小學校網卻非完全按地域

劃分，對學生及家長造成不便。其中，聖公會

偉倫小學位於大嶼山，但其校網卻屬中西區，

該校不少學生因而被派往中西區升讀中學，而

非就近的東涌區。上述問題在區內已為人詬病

多年，教育局將如何處理，以減輕學生、家長

以及交通負擔？ 

 

2. 近年所增加的中學學位數目主要集中在葵青

區、深水埗區及屯門區，不少東涌區的小學生

因而被派往區外升讀中學，令交通時間大增，

影響他們的學習效能，情況極不理想。教育局

通函第 113/2023 號提及統一派位階段乙部(即

「按學校網」的學位分配)的學位分布，是盡量

讓小六學生能在就讀小學所屬的學校網升讀

中學，以減少跨網上學。為此，教育局會否增

加離島區內的中學學位數目，以應付有關需

求？ 

 

3. 東涌於 2025 年第一季開始有屋邨入伙，預計

屆時將有數以千計的適齡學童。學生原區上學

既可紓緩現時的交通負荷，亦可減輕家長的交

通費負擔。為此，教育局有何具體方案，讓東

涌中小學生可以原區上學？   

 



就此，本人請教育局派代表出席會議，回應上

述提問。  ” 
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